

martes 21 de septiembre de 2021

# Cerca de 400 vecinos y 217 entidades participan en un estudio sobre la gestión de la pandemia en La Laguna



Presentación Conclusiones Proyecto  
Comunidad

El Ayuntamiento de La Laguna, a través de la Concejalía de Participación Ciudadana, y la Universidad de La Laguna han presentado ‘La COVID-19 en San Cristóbal de La Laguna: una mirada desde la comunidad’, un estudio sin precedentes sobre el impacto que ha tenido la pandemia en la sociedad lagunera para el que se ha contado con la opinión de 376 personas y 217 entidades.

El acto, celebrado en el Orfeón La Paz, contó con la participación del alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez; la rectora de la ULL, Rosa María Aguilar, y el profesor titular de Geografía Humana en la ULL y director del proyecto, Vicente Zapata. Al mismo acudió una amplia representación de la corporación municipal.

El alcalde del municipio, Luis Yeray Gutiérrez, señaló que “estamos ante un ambicioso ejercicio de escucha a la comunidad lagunera en el que se recogen las diferentes realidades sociales y territoriales del municipio, que ha supuesto un importante esfuerzo colectivo para seguir construyendo comunidad, incluso en una etapa de máxima incertidumbre y complejidad como ha sido la pandemia”.

“Es un trabajo absolutamente pionero, que persigue poner las bases para activar procesos comunitarios de largo recorrido, conscientes de que acabarán conformando una sociedad mejor organizada y más resiliente a la adversidad”, añadió.

Por su parte, la rectora de la Universidad de La Laguna, Rosa María Aguilar, se mostró “enormemente satisfecha de que nuestra Universidad haya participado en el que, sin duda, ha sido el proyecto que mejor ha planteado el trabajo con una comunidad durante el desarrollo de la actual pandemia, escuchando a todos sus protagonistas para definir estrategias y formular propuestas concretas que nos ayuden a organizarnos de manera adecuada para salir mucho mejor de esta etapa de adversidad”.

“Destacó que se trata de un proyecto que está totalmente alineado con la Agenda 2030 y sus ODS, particularmente con aquel que nos invita a intervenir para lograr que nuestros barrios y pueblos sean más inclusivos, seguros, resilientes y sostenibles”. Asimismo destacó la implicación de la ciudadanía en un proceso de trabajo del que se han derivado resultados muy positivos.

Por otro lado, el director del Proyecto Comunidad, Vicente Zapata, resaltó el magnífico trabajo que se ha realizado gracias al equipo técnico comunitario y los múltiples protagonistas de la comunidad que se han involucrado al máximo para poder alcanzar los objetivos esenciales del proyecto. Añadió que los resultados obtenidos permiten al Ayuntamiento de La Laguna “ahondar en su apuesta por la participación comunitaria como estrategia para hacer cada vez más relevante la intervención de la ciudadanía lagunera en los temas de especial interés colectivo”.

Asimismo, destaca que se ha valorado la forma en la que han gestionado la pandemia en el municipio las personas profesionales de la educación, la sanidad, los servicios sociales y la seguridad ciudadana.

A lo largo de las más de cien páginas de este documento, coordinado por Alexis Mesa Marrero y Vicente Manuel Zapata Hernández, se han analizado las opiniones de la población desde cuatro perspectivas diferentes que van desde las relacionadas con los impactos hasta los conflictos, pasando por las iniciativas desarrolladas y las expectativas del futuro.

Además, en la Monografía Comunitaria se recogen las iniciativas desarrolladas durante este año tanto por la ciudadanía, como por la administración; cuáles son las expectativas de futuro y cuáles han sido los aprendizajes y conflictos que han surgido en este año.

De acuerdo con las opiniones recogidas en el documento, la pérdida de las relaciones y las múltiples implicaciones en la construcción de la sociedad representan el mayor impacto del covid-19, seguido por el binomio Salud- Economía.

Las conclusiones del estudio destacan que aún quedan conflictos por resolver, que corresponden a la esfera social y que requiere de la complicidad de muchas personas de la comunidad, pero sobre todo de las administraciones públicas, que son quienes tienen que garantizar la preservación de los derechos fundamentales de la ciudadanía.

También se refleja en él que el mayor impacto del covid-19, seguido del binomio Salud-Economía, es la pérdida de las relaciones y sus múltiples implicaciones en la construcción de la sociedad. Sin embargo, esta iniciativa resalta el poder de las crisis para ofrecer contextos de oportunidad para las poblaciones, siempre y cuando estas sean capaces de aprender y replicar.